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М ЕЖ Р ЕГИ О Н А Л Ь Н Ы Й

ВЫПУСК

РЩ  февраля Президент «Славнефти» Михаил Гуцериев избран вице-пре- 
W /  зидентом Российского союза промышленников и предпринимателей 

m ti /  По словам Аркадия Вольского, главы этой организации, объединяю
щей в своих рядах капитанов российского бизнеса, «Михаил Гуцериев последо
вательно выступает за цивилизованные отношения между государством и веду
щими предпринимателями страны, поддерживает идею проведения конструк
тивного диалога власти с представителями крупного российского бизнеса». ■

О Т К У Д А  Ж Д А Т Ь
П О Д В О Х А ?

В Л А С Т Ь  И Б И 3 И I С

Снижены экспортные пошлины на нефть
В середине февраля премьер-ми

нистр России М Касьянов подписал по
становление о снижен и и экспортной по
шлины на нефть с 48 до 22 евро с тонны

Реакция со стороны общественно
сти, что типично для России, была неод
нозначной Настороженное ожидание «а 
что будет дальше?» -  гак, пожалуй, мож
но охарактеризовать общее настроение 
вокруг решения правительства В прин
ципе, поводов к подобным опасениям у 
нефтяников более, чем достаточно. 
Предполагалось, что снижение пошли
ны прои зоидет декадой раньше Но тогда 
принятию новой ставки помешал вице- 
премьер. министр финансов А. Кудрин, 
объяснив свою позицию тем. что в на
стоящее время цена российской нефти 
достаточно высока. Другое его оправда
ние состояло в необходимости «исходить 
из комплексного подхода, что должно 
вывести на разумное решение по изме
нению экспортной шкалы налогообло
жения» Нормальной концепции нало
гообложения нефтяников у правительст
ва действительно нет. Сборы на воспро
изводство минерально-сырьевой базы 
(хотя реально разведкой недр давно уже 
занимается не государство, а сами неф
тяные компании), акцизы и пошлины, с 
помощью которых государство пытается 
(как правило, безуспешно) обложить 
сверхдоходы нефтяников, -  все это тре
бует серьезного пересмотра.

В 2000 году российское правительст
во пошло на совершенно «революцион
ный» для нашего государства шаг -  ут
вердило гибкую шкалу зависимости 
нефтяных пошлин от рыночных цен. И 
если почти весь прошлый год кривая ми
ровых цен неуклонно росла, а вслед за 
ними росли и пошлины, то сегодня, ко
гда наметилась тенденция к падению 
цен, снижение пошлины хотя и выгля
дит вполне естественным, но все же ос
тается неожиданным, ибо многие уже 
просто перестали верить в способность 
правительства держать слово. Впрочем, 
такова позиция далеко нс всех руководи
телей нефтяных компании. «Меня очень 
обрадовало заявление Германа Грефа о 
снижении экспортных пошлин. Оно оз
начает, что правительство держит свое 
слово и что прошлогодние переговоры о 
регулировании пошлин в зависимости от 
пен на мировом рынке нс остались про
сто разговорами», -  заявил президент

«Славнефти* Михаил Гуцериев 15 февра
ля в интервью телекомпании ГВ-6.

«Снижение экспортных пошлин с 48 
до 22 евро за тонну позволит нефтяным 
компаниям дополнительно реинвестиро
вать в отечественную промышленность 
несколько миллиардов долларов. Эти 
деньги придут нс только в нефтяную от
расль, но и на полторы тысячи смежных 
предприятии, оказывающих сервисные 
услуги, занимающихся поставками, 
транспортировкой, ремонтом оборудова
ния, строительством производственных 
мощностей. -  считает Михаил Гуцериев. 
-  Одна только «Славнефть» имеет около 
300 контрагентов, которые обеспечивают 
непрерывный рабочий процесс компа
нии И одна только «Славнефть» инве
стирует в свои проекты, а, следовательно, 
и в промышленность России, около 
500 млн долларов ежегодно».

С другой стороны, по пессимисти
ческим оценкам некоторых наблюдате
лей, сейчас, когда мировые цены на 
нефть остаются достаточно высокими, а 
экспортные сборы снижаются, вполне 
возможно, что на внутреннем рынке воз
никнет дефицит углеводородного сырья, 
а вместе с ним и рост цен на нефтепроду
кты Впрочем, нс нужно быть большим 
специалистом, чтобы понять, что подоб
ная точка зрения просто абсурдна. Как 
напомнил Михаил Гуцериев, любая ком
пания имеет право продавать ровно 
столько нефти, сколько ей разрешает го
сударство. Существуют экспортные кво
ты, размер которых составляет до трети 
от объемов добычи нефтяной компании. 
Кроме того, правительство через М ини
стерство энергетики определяет всем 
компаниям балансовые задания по за
грузке нефтс перерабатывают их заводов 
России. Так что «лишней* нефти просто 
нет, а значит, и «утекать» за рубеж нечему.

Новая ставка вступит в силу через 
месяц после опубликования постановле
ния, то есть ближе к апрелю Но как дол
го она продержится? По предваритель
ным расчетам на снижении пошлины 
госбюджет теряет примерно 140 млн дол
ларов в месяц. Теперь, когда правитель
ство Касьянова обязалось рассчитывать
ся по долгам с Парижским клубом вовре
мя и в полном объеме, денег в государст
венной казне станет еше меньше. И не 
исключено, что в поисках средств власть 
опзгть обратит свои взоры на нефтяной 
сектор и, конкретнее, на экспортные по
шлины Елена КАРПОВА

ДВАЖДЫ ДВА
ЧЕТЫРЕ!

К О Л О Н К А  Р 1 Д А К Т О Р А

М И Л Ы Е  Н А Ш И ,  Р О Д Н Ы Е !
Позвольте поздравить вас с началом Весны и самым прекрасным праздником!
Мы любим вас всегда, но 8 Марта -  это замечательный повод, забыв на 

время о проблемах и делах, еше раз сказать каждой из вас о том. что без вас те
ряется сам смысл нашего существования.

Французы любят повторять -  «ищите женщину*. И в этом сокрыта боль
шая истина. Все великое на земле происходило благодаря Женщине и во имя 
нее. Своим успехом мы -  мужчины -  обязаны только вам, дорогие наши ма
тери. сестры, жены, коллеги, наши прекрасные вдохновительницы, утеши
тельницы и судьи.

Сегодня женщины по праву занимают достойное место не только у до
машнего очага, но и в политике, бизнесе, финансах.

Я еше раз поздравляю вас. Будьте счастливы. И пусть рядом с вами всегда 
будут только настоящие мужчины.

Михаил Гуцериев

НАШ А К О М П А Н И Я  
НЕ ПРОДАЕТСЯ

П Р О Д О Л Ж А Я  T I M  V

Депутаты Госдумы вновь проголосовали
за запрет приватизации

Наша газета 
зарегистрирована 
как федеральное 

издание
Номер газеты, который вы держи

те в руках, уже четвертый. Но первый
-  официально зарегистрированный в 
Министерстве по делам печати, теле
радиовещания и средств массовых 
коммуникаций.

С сегодняшнего дня «Славнефть: 
дела и люди» будет выходить тиражом 
в 10 тысяч экземпляров и распростра
няться во всех городах России, где на
ходятся дочерние предприятия нашей 
компании.

Любая газета только тогда стано
вится по-настоящему действенной и 
интересной, когда она имеет обрат
ную связь со своими читателями. Тог
да она приобретает их любовь и насто
ящее признание. В нашей газете пока 
эта связь не установлена. Но нал» бы 
очень хотелось, чтобы наши читатели
-  работники Н Г К  «Славнефть» -  до
веряли своей газете. Поэтому первое 
письмо, пришедшее на днях в редак
цию. нас очень обрадовало. Мы пуб
ликуем его сегодня на четвертой стра
нице. А  всех остальных читателей 
призываем — пишите нам. рассказы
вайте о своих проблемах (может быть, 
вместе нам удастся их решить), сове
туйте, что нам следует делать для того, 
чтобы «Славнефть: дела и люди* была 
интересна всем работникам Компа
нии и дочерних структур.

Сегодняшний номер необычный. 
Он выходит в начале весны в предве
ри и самого радостного и красивго 
праздника. Поэтому большая часть 
наших публикаций посвящена Жен
щине -  доброй, нежной, сильной и 
одновременно слабой. И мы, коллек
тив редакции и департамента общест
венных связей, поздравляем всех пре
красных представительниц нашей 
Компании с весной и возрождением 
всего, что несет нам радость!

Уже в следующем номере мы от
крываем рубрику «Вопросы президен
ту», в которой Михаил Сафарбекович 
Гуцериев будет отвечать на злободнев
ные вопросы работников Компании. 
Если у вас есть о чем спросить прези
дента, пишите нам в редакцию или 
звоните по телефону 777-74-27.

И еще мы будем очень вам при
знательны, если вы откликнетесь на 
анкету, опубликованную ниже, и пе
редадите ответы по адресам:

в Москве -  редакция газеты «Слав
нефть: дела и люди», кабинет 226;

в Мегионе — редакция газеты 
« М е т о н  нефге газ-Вести»;

в Ярославле -  редакция газеты 
«Нефтехимик»;

или по E-mail: GaraninAA@slavneft.ru 
и KarpovaEV@slavneft.ru Ш

Таким образом, правительство ли
шилось возможности пополнения 
казны и выплат по долгам Парижско
му клубу за счет приватизации круп
нейших государственных предпри
ятий России.

Для «Славнефти» это решение 
парламентариев вполне можно на
звать архиважным, ведь если бы 
нижняя палата разрешила привати
зацию, «Славнефть» оказалась бы ед
ва ли не первой в списке очередни
ков на аукцион.

Дебаты вокруг возможной прода
жи нашей Компании продолжаются 
почти с момента ее основания. В кон

це 1996 года была даже назначена дата 
торгов. Однако в тот момент цена ока
залась слишком высокой, а потенци
альные покупатели недостаточно пла
тежеспособными.

В начале 1999 года о намерении за
владеть «Славнефтью* заявила Тюмен
ская нефтяная компания. Тогда с пода
чи вице-премьера Владимира Булгака 
в примаковском кабинете министров 
усиленно муссировалась идея созда
ния госхолдинга, куда должны были 
войти «Славнефть», «Роснефть» и 
«О Н АКО *. Владимир Булгак 
озвучил и желание правительства

(Продолжение но стр 2)

АН КЕТА
1. С колько номеров газеты 

«Славнефть: дела и люди* Вы 
прочитали?

2. Понравились ли Вам первые 
номера газеты?

3. Что из опубликованного бы
ло наиболее интересным?

4. Что, на Ваш взгляд, вообще 
не стоило публиковать?

5. Какие темы обязательно 
должны присутствовать в газете?

6. Какие рубрики были бы ин 
тересны лично Вам? В

mailto:GaraninAA@slavneft.ru
mailto:KarpovaEV@slavneft.ru


№4. 2 марта 
2001 года

СЛАВНЕФТЬ

З Е Л Е Н Ы Й  с в е т
Е В Р О П У

М озы рском у нефтеперераба
тывающему заводу вручен М еж 
дународный сертиф икат качества 
И С О  9001. Этот документ явля
ется свидетельством м ирового  
признания  вы соко го  качества 
продукции предприятия и гаран
том ее конкурентоспособности в 
странах Западной Европы.

В 2000 году заводу испол ни 
лось 25 лет. Ю билейный год о ка 
зался одним из самых удачных. 
М озы рским  Н П З было перерабо
тано 6,3 млн тонн сырья -  ре
кордны й показатель за все время 
со дня вхождения М Н П 3 в состав 
«Славнефти*.

В ы пуск товарной продукции  
составил в сопоставимы х ценах 
предыдущего года 117,5 процен 
та. Возрос вы пуск основны х э кс 
портны х продуктов: дизельного 
топлива (114 процентов), осве
тительного керосина (211 п р о 
центов), печного  топлива (152 
процента), а также вы сокоокта 
новых бензинов. О сновны е п о 
купатели неф тепродуктов М о - 
зы рского  нефтеперерабатываю-

П 1 Р С П 1 К т и в ы

Наши заводы 
готовятся 
осваивать 

западный рынок

шего завода — Россия, Украина, 
страны Восточной Европы.

В 2000 году завершен второй 
этап реконструкции  М Н П З , п о 
зволивш ий увеличить глубину 
переработки нефти до 63 п р о 
центов. В результате выросло 
производство экологически  чи с 
того дизельного топлива и ваку 
ум ного  газойля. П олны м ходом 
идет третий и начат четвертый 
этап реконструкции . Этот к р у п 
нейш ий в Белоруссии инвести 
ц и онны й  проект по строительст
ву ком плекса  ка та л и ти че ско го  
кр е ки н га  стоим остью  120 млн 
долларов сделает завод одним из 
самых современных нефтепере
рабатывающих предприятий Ев
ропы . Капитализация завода с 
учетом ф инансовых вложений в 
р еконструкц ию  обещает возрас

ти до 1 млрд долларов. Р еконст
р укц и я  долж на заверш иться к 
осени 2003 года.

Система обеспечения качест
ва продукции И С О  9001 сейчас 
внедряется и на заводе «Слав
неф ть-Ярославнеф теоргсинтез». 
Кстати, Я НОС одним из первых 
в России освоил производство 
автом обильного бензина «Пре- 
миу.м-95», которы й  пользуется 
больш ой популярностью  в За
падной Европе. Кроме того, на 
ярославском авиакеросинс, п о 
ставляемом за рубеж в рамках 
контракта с «British Petroleum», 
летают сегодня лайнеры «British  
A irw ays*, «Lu fthansa* и других 
ведущих авиаком паний Европы.

Внедрение системы обеспе
чения качества продукции  позво
лит нефтеперерабатывающим за- 
водам «Славнефти* более а кти в 
но осваивать западный р ы но к, 
п о ско л ь ку  стандарт И С О  9001 
рассматривается за рубежом как 
гарантия стопроцентного  качест
ва выпускаемой продукции.

Елена М УРО ХИ Н А

НАШ А КО М П АН И Я  
НЕ ПРОДАЕТСЯ

(Продолжение Начало на стр 1)

включить в состав создаваемого супер
гиганта тогда еще полугосударствен- 
ную Тюменскую нефтяную компанию. 
Такой поворот оказался неожиданным 
даже для самих «танкистов». И тогда, и 
потом они заявляли только о своих ин-

о том, что на разных этапах противо
стояния периодически возникали слу
хи о скорой и даже неминуемой от
ставке Михаила Гуцериева И хотя ни 
тогда, ни тем более сейчас никаких ос
нований для «кадровых рокировок» не 
было, разговоры в кулуарах на эту тему

МОСКВА
•  Ком пания  «Атласы нацио 

нальны х автодорог» вы пустила 
недавно очередное издание карт 
автомобильных дорог М осквы  и 
М оско вско й  области В новом ат
ласе впервые появилась реклама 
Н Г К  «Славнефть*: пом им о л о го 
типов на обеих обложках на стра
ницах сборника  указано точное 
м есторасположение всех со б ст
венных и ф ранчайзинговы х авто
заправочных станций К ом пании  
А их в М оскве сегодня уже более 
пятидесяти.

По словам начальника управ
ления по координации рекламной 
и издательской деятельности 
«Славнефти» Эдуарда С аркисова, 
это отню дь не реклам ны й ход 
К ом пании , а пожелание столич
ных потребителей. Н еф тепродук
ты «Славнефти* уже зареком ен
довали себя ка к  очень качествен
ные и относительно недорогие, 
поэтом у автом обилисты  хотят 
безош ибочно  определять места 
расположения заправок К о м п а 
нии даже при беглом взгляде на 
страницы  атласа м о с ко в с ки х  
улиц.

ЛОНДОН
•  Делегация Н Г К  «Слав

нефть*. возглавляемая президен
том М ихаилом Гуцериевым, п р и 
няла участие в проходивш ей в 
конце  февраля «Неф тяной неде
ле» в Лондоне.

Е ж егодно  проводимая б р и 
та н с ки м  И нсти туто м  нефти 
«Нефтяная неделя» традиционно 
считается наиболее представи
тельным и посещаемым местом 
регулярны х встреч руководителей 
всех кр уп н е й ш и х  нефтяных ко м 
п а н и й  мира. И значально заду
манная как серия конф еренций и 
семинаров по нефтяной темати
ке, «Нефтяная неделя* в послед
ние годы приобрела значение 
глобального «слета» неф тяников 
всего мира.

МЕГИОН
•  П о словам директора по 

п е р спе кти вно м у  развитию и ка 
питальном у строительству «Слав
н е ф ть -М е ги о н н е ф те га за * М и 
хаила М ухина . 20 ты сяч квадрат
ных метров жилья будет построе
но в этом  году силами АО 
«Нефтегазовая ко м п а н и я  «Слав
нефть» и ее дочернего  предпри
ятия ОАО «С лавнеф ть-М егион 
нефтегаз* в М егионе . На эти це
ли будет израсходовано 184 млн 
рублей.

Показатель темпов строитель

ства жилья в М егионе  сегодня 
один из самых вы соких в России 
— более четырех десяты х 
квадратного метра в год на од но 

го жителя.

НИЖНЕВАРТОВСК
•  П резидент «С лавнеф ти* 

М ихаил Гуцериев и мэр Н и ж н е 
вартовска Ю рий Т и м о ш ко в  под 
писали 28 февраля соглаш ение о 
сотрудничестве. Д о кум е н т  преду
см атривает взаим одействие по 
ш и роком у кр угу  э ко н о м и ч е ски х  
и социальны х вопросов. С п и со к  
ко н кр е тн ы х  объектов, в ф и н а н 
сировании которы х прим ет уча-

-  стие «Славнеф ть*, будет согласо
ван в течение месяца.

Но уже сейчас М ихаил Гуце
риев заявил о намерении К о м п а 
нии  принять  участие в ряде бла
готворительны х проектов , в том 
числе в росписи  православного 
храма и строительстве городской 
мечети. Придя в Н иж невартовск 
нескол ько  месяцев назад, «Слав
нефть» уже создала там более со т
ни рабочих мест. В первой поло 
вине ны неш него  года, по словам 
М ихаила  Гуцериева, их число  
увеличится  вдвое, а к  январю  
2002-го  — до пятисот.

МЕГИОН
•  В аж нейш им  направлением 

в деятельности ОАО «Славнефть- 
М егионнеф тегаз» в области охра
ны окруж аю щ ей  среды является 
модернизация м обильного с п е ц и 
ализированного  цеха по л и кви д а 
ции последствий аварий. Его о с 
новное назначение заключается в 
проведении работ на авариях, о т 
качке нефти и неф тепродуктов, 
рекультивации мест разливов у г 
леводородного сырья.

В прош лом  году руководством  
ко м п а н и и  «Славнефть» было д о 
полнительно  закуплено  оборудо
вание б ы стр о го  реагирования  
при авариях на неф тепроводах. 
При освоении  м есторож дений в 
К о м п а н и и  использую тся  э ко л о 
гически  чистые технологии  буре
ния сква ж и н . П рим ерно  68 п р о 
центов от общ их объемов состав
ляет безамбарное б урение , что 
такж е  спосо б ствует с н и ж е н и ю  
техногенной  н а гр узки  и затрат на 
проведение р с ку л ь ти в а н и о н н ы х  
работ.

ЯРОСЛАВЛЬ
•  О ператор  А В Т -3  ОАО 

«Я рославнеф теоргсинтез* А л е к 
сандр Абрамов занял первое ме
сто на проходивш ем  в начале ме
сяца в С анкт-П етербурге  о т кр ы 

том  л и чн о м  первенстве России 
по л ы ж н ы м  го н ка м . А лександр 
победил на дистанции  20 к и л о 
метров. которую  преодолел за 51 
м и н у ту  и 5 се ку н д , обойдя на 
л ы ж не  о ко л о  400 с о п е р н и ко в . 
Поздравляем!

МЕГИОН
•  В 2000 году утилизация п о 

путного  газа по м егионским  ме
сторож дениям  «Славнефти» с о 
ставила 89,3 процента , из них 
часть газа используется на собст
венные нужды  города и К о м п а 
н и и , а остальное транспортирует
ся на Н иж невартовский  Н П З. Это 
достаточно вы сокий  показатель: в 
целом по всей отрасли он не дос
тигает и 85 процентов.

МОСКВА
•  Андрей Бры ннев, студент

ф акультета ж ур н а л и сти ки  М ГУ , 
на протяж ении  последнего полу
гола проход ящ ий  ста ж и р о в ку  в 
Н Г К  «Славнефть», стал лауреатом 
всероссийского  ко н кур са  студен
чески х  P R -п р о е кто в  «Хрусталь
ны й апельсин». Его конкурсная  
работа «Пора ехать дальше! Или 
как сделать брэнд из «золотой ме
лочи» отмечена д ипл ом ом  ка к  
лучш ий реклам ны й проект с ис
пользованием  P R -те хн о л о ги й . 
Она посвящ ена разработке к о н 
ц е пц и и  реклам ной  ка м п а н и и  
м оторны х масел «Славнеф ти», 
старт которой  будет дан в июле 
текущ его  года. ■

тересах относительно «Славнефти», 
добывающие мощности которой нахо
дятся в непосредственном соседстве с 
месторождениями Т Н К. Но на тот мо
мент предлагаемые тюменцам условия 
вхождения в госхолдинг были настоль
ко выгодны, что акционеры Т Н К  гото
вы были согласиться. Иное дело, что 
эта идея не вызвала восторга ни у <■ Рос
нефти», ни у «ОНАКО». Тогдашнее ру
ководство «Славнефти» заняло очень 
осторожную и выжидательную пози
цию. подчеркнув лишь, что одним из 
акционеров Компании является Бела
русь и было бы нелишне поинтересо
ваться мнением белорусской стороны. 
Вскоре, после отставки правительства 
Примакова, этот вопрос завис в возду
хе. Хотя это вовсе нс означало, что ча
стные нефтяные компании отказались 
от идеи поглощения государственных.

В начале прошлого года, когда 
кривая мировых цен неуклонно по
ползла вверх. Тюменская нефтяная 
компания вновь заговорила о своем 
стремлении приобрести «Славнефть».

Именно в это время в «Славнефти» 
сменилась вся управляющая верхушка. 
К руководству пришла новая команда 
менеджеров во главе с Михаилом Гуце
риевым И впервые стремление частно
го капитала завладеть Компанией на
толкнулось на жесткое сопротивление. 
Приняв Компанию в далеко не лучшем 
состоянии, команда Гуцериева разрабо
тала антикризисную программу, кото
рая в довольно короткое время позво
лила стабилизировать экономическое и 
финансовое положение.

Но бизнес есть бизнес. И в борьбе 
за передел государственной собствен
ности в ход пошли все доступные 
средства. Наверное, нет смысла пере
сказывать сегодня всю прошлогод
нюю эпопею войны между акционера
ми Т Н К  и менеджментом «Славнеф
ти». Стоит, пожалуй, вспомнить лишь

периодически возникают до сих пор. 
Быть или не быть Гуцериеву у руля 
«Славнефти» окончательно ответила 
Счетная палата РФ. признав, что за 
период его руководства Компания 
стала «динамично развивающейся», 
«эффективной» и «прибыльной*.

Еще одним положительным мо
ментом в оценке деятельности 
«Славнефти» стало избрание М ихаи
ла Гуцериева вице-президентом Рос
сийского союза промышленников и 
предпринимателей. Глава Союза Ар
кадий Вольский предложил прези
денту «Славнефти» войти в бюро 
Правления РСПП -  тот самый «пул 
бизнесменов», которые приглаша
ются в Кремль на встречи с главой 
государства.

Итак, что сегодня дает отказ от 
приватизации самой «Славнефти* и 
людям, работающим на всей вертика
ли холдинга?

Прежде всего, стабильность. Зар
плата на предприятиях «Славнефти* 
сегодня одна из самых высоких не 
только в отрасли, но и в целом по 
стране. Возможность укрупнения и 
дальнейшей капитализации. Сегодня 
«Славнефть» успешно реализует ряд 
серьезных международных проектов, 
вкладывает огромные средства в при
обретение и освоение новых место
рождений, ведет реконструкцию пе
рерабатывающих мощностей. Для 
этого привлекаются иностранные 
инвестиции. В частности, в заключи
тельной стадии подготовки находит
ся соглашение о кредите Японии на 
реконструкцию ЯНОСа, достигнута 
договоренность о получении 25 млн 
долларов немецкого кредита для мо
дернизации М озы рского НПЗ. И 
приватизация всем этим программам 
и начинаниям могла бы причинить 
непоправимый вред.

Елена КАРПОВА

п е р в ы й  в ы х о д
НА ФОНДОВЫЙ РЫНОК

Ф И Н А Н С Ы

С марта 2001 года
на М осковской М ежбанковской Валютной Бирже (ММВБ)

начинается размещение 
дисконтных облигаций АО «НГК «Славнефть»

Их регистрация произведена 
Ф едеральной ко м и сси е й  по 
р ы н ку  ц е нн ы х бум аг (Ф К Ц Б )  
2I февраля. Это первый вы пуск 
ц е н н ы х  бум аг «С лавнеф ти*, 
предназначенны х для размещ е
ния на ф ондовом ры нке . К о м п а 
ния вы пускает д и ско н тн ы е  о б 
л игации  на предъявителя на об 
щ ую  сумму I млрд рублей, н о м и 
нальной стоим остью  1000 руб 
лей. Всего будет вы пуш ен 1 млн

облигаций , которы е выйдут гре
мя транш ами со сроком  обращ е
ния один год и погаш ением  по 
номиналу.

Андеррайтером этого вы пус
ка выступает ком пания  «Тройка- 
Д иалог», м ногие годы работаю 
щая на российском  ры нке  ц е н 
ны х бумаг. П латежны м агентом, 
осущ ествляю щ им  все расчеты по 
облигациям , будет А К Б  «Еиро- 
ф инанс*. такж е  хорош о зареко

мендовавш ий себя на ф инансо 
вом ры нке  России.

П о м н е н и ю  сп е ц и а л и сто в  
К о м п а н и и , вы пуск нового  ф и
нансо вого  инструм ента  п о зв о 
лит Н Г К  «Славнефть» не просто 
привлечь дополнительны е и н ве 
сти ц и и  в развитие производ ст
ва, но и занять собственную  н и 
ш у на р о с с и й с ко м  ф ондовом  
ры нке .

Екатерина А Р К У Ш А
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давайте го в о ри т ь  д ру г
П риближ ается  замечательны й пр а зд ни к -

появляются рад остны е  хлопоты, i r  Щ
и подготовкой  ;

С реди самых любимых и отмечае
мых в нашей стране праздников сле
дующим после Нового года, несомнен
но, можно считать 8 Марта. И если су
ществующая у всех народов традиция 
встречи нового года сложилась еще на 
заре цивилизации и восходит корнями 
к древним языческим торжествам, свя
занным с солнечным календарем, то 
празднование Международного жен
ского дня, возникшее на пике револю
ционного подъема теперь уже прошло
го века, пока еще измеряется лишь де
сятилетиями. Однако у нас в России 
8 Марта стало нс только официальным 
«красным днем к&тендаря*, или еше 
одним подаренным государством вы
ходным, но и излюбленным общена- 
род н ы м праздн и ком , отмечае м ы м 
практически в каждой семье.

И правда, наверное, любой жен
щине в этот день как никогда хочется 
услышать теплые слова любви от близ
кого человека, а мужчинам -  выразить 
своё внимание, подарив букет цветов.

Так что вперед, дорогие мужчины! 
Дарите своим женам, подругам, сотруд
ницам, а может и просто случайным 
прохожим на улице желтые облака ми
мозы, строгие тюльпаны, трепетные 
нарциссы и элегантные розы, и, воз
можно, ваша жизнь станет чуточку ра
достнее и светлее.

В канун 8 Марта мы решили выяс
нить, как относятся к этому весеннему 
празднику представители сильного по
ла нашей Компании. К сожалению, не
которые мужчины отказались участво
вать в опросе. Не думаю, что это прояв
ление конкретной гражданской пози
ции неприятия женского праздника, 
скорее всего речь идет о природной 
скромности, во всяком случае, хочется 
в это верить.

Зато с удовольствием передаю всем 
женщинам компании «Славнефть» по
здравления, а также бесконечное число 
пожеланий от тех, кто согласился поде
литься с нами своими секретами, и

Что стоит за их выбо
ром -  материальный интерес 
или возможность самореали
зоваться, утвердиться? Ка
кими особенностями харак

тера они обладают? Ответы на эти и 
другие вопросы я решила получить у 
Валентины Михайловны Лариной. По 
профессии она электросварщик цеха 
буровою оборудования Мсгионской 
центральной базы производственного 
обслуживания (М ЦБПО) ОАО «Слав
нефть-Мсгионнефтсгазгсологня», с 30- 
лстним стажем работы по этой специ
альности.

-  Всиентина Михайловна, почему 
Вы выбрали профессию электросварщи
ка? Кем Вы мечтали быть в детстве? В 
какие игры играли ?

-  Кем только не мечтала, наверно, 
как все дети. Как все девочки, любила 
играть в куклы. Отличала меня от под
руг, пожалуй, только большая любозна
тельность и интерес ко всему неизве
данному. Для меня важно было самой 
во всем разобраться, вникнуть в под
робности Такой и сейчас осталась -  
мне все интересно После школы по
ступила в профессионально-техниче
ское училище, закончила с отличием. 
Учиться было легко, особенно любила 
химию, физику -  без знания этих дис
циплин в моей профессии никак нель
зя А вообще меня заинтересовала про
фессия электросварщика своей глуби-

привожу ниже небольшие рассказы о 
традиции празднования этого чудес
ного женского праздника.

А.В. Ьаев {«Славнефть»): Что я 
подарю жене -  секрет, это вопрос лич
ный. А праздновать дома будем обяза
тельно -  святое дело. На 8 Марта стара
юсь всегда остаться дома. Но даже если 
когда и приходился этот день на коман
дировку. то подарки все рано были бы 
Иначе жена не простила бы Я считаю, 
что этот праздник очень серьезный, 
ведь без женщин мы кто? Ноль. А те, 
кто в этот день своих близких не радует, 
гак это просто не мужчины

Д.Л. Ткебучава («Славнефть»): 
Какой-то особой традиции празднова
ния 8 Марта у нас в семье нс сложи
лось. Отмечаем по-разному, но цветы, 
подарки, застолье обязательно. Дети 
дарят подарки, сделанные в школе. 
Всегда звоню маме в Абхазию. Там сей
час после боевых действий жить стало 
очень тяжело, поэтому каждый мой 
звонок -  это радость, а уж в праздник -  
тем более В последние годы на это вре
мя стараюсь приехать к ней. она очень 
радуется. Стол накрываем традицион
ный, с кавказской кухней Я собствен
норучно жарю шашлыки.

С.В. Микизив («Славнефть-Меги
оннефтегаз»): Женщина должна быть 
красивой, обаятельной, хорошей ма
терью. Мне повезло, в моей жизни 
есть такая женщина -  это моя жена 
Наташа. Мы поженились в 1985 году, 
вместе приехали в Мегион после ин
ститута. Я до сих пор ею очарован. 
Праздник обычно отмечаем дома. Мы 
с сыновьями берем на себя всю гряз
ную работу, а Наташа печет изумитель
ный торт. Что я думаю подарить? Это 
пока секрет. Пользуясь случаем, я по
здравляю свою Наташу с праздником 
и желаю ей счастья.

М .Я . Занкиев («Славнефть»): 
Первым делом -  букет цветов. Потом 
подарки. Запросы близких, а у меня их 
много -  жена, дочки, внучки -  знаешь

СЛАВНЕФТЬ

ДРУГУ КОМПЛИМЕНТЫ...
8 М арта , а вместе с ним в наш ей жизни 
связанны е с по купко й  п о д а р ко в , цветов 
к дом аш нем у торж еству

х о 
рош о, 
из них и 
исходишь.
Раньше, ко- 
гда жил в Me-
гионе -  с ран- д га п М ! 
него утра ездил V |j||M j|

поздравлял. Сей- . [ J
час, когда работаю \1 / 
в Москве, при
шлось налаживать новую систему по
здравления. Сам звоню, шлю теле
граммы, а подарки, если приехать са
мому не удается, передаю через знако
мых.

Д.С. Перевалов («Славнефть»): 
Цветы, шампанское. На это 8 Марта 
хочу придумать что-нибудь интерес
ное, необычное. А вообше-то в нашей 
семье принято праздновать все празд
ники: и российские, и американские, 
ведь моя жена американка Так что она 
очень счастливая: празднует и День 
святого Валентина, и 8 Марта, и День 
матери, и, соответственно, на все эти 
дни, да и не только на них, получает 
очень много цветов от меня. По поводу 
застолья: где бы мы ни были, всегда вы
бираем постную пишу, поскольку 
праздник приходится на Великий пост. 
Если останемся дома, то точно могу 
сказать, что сам приготовлю очень 
вкусный завтрак, обед и ужин. Еше 
пригласим толпу друзей, чтобы было 
весело, и устроим гуляния до утра.

И Л . Суворов («Славнефть-Меги
оннефтегаз»): 8 Марта мы празднуем 
традиционно -  цветы, красивый стол. 
Все это обязательно присутствует. Но 
вот подарок жена обычно выбирает са
ма Я просто привезу ее в магазин и оп
лачу то, что ей захочется.

Н.В. Титяев («Сювнефть»): Цве
ты дарю обязательно. Мы женаты уже 
32 года и. сколько себя помню, этот 
день праздновали всегда. Когда денег 
не было, обходился только цветами. 
Но, конечно, всегда хочется сделать 
подарки Правда, их, признаюсь, выби
раем вместе с женой. У нас есть тради

ция: на 8 Марта стол готовлю сам. Все, 
что могу, изысков, конечно, не бы
вает. но зато все очень приятно.

А.А. Тернавскии («Слав
нефть»): Утром первым делом цве

ты и поцелуи. Хочется, чтобы этот 
день начался с сюрприза, поэтому 

встаю раньше всех и на улицу -  за буке
том. Иногда прячу цветы с вечера, что
бы никто не видел. И цветов, и подар
ков надо много: у меня жена, две доче
ри, 26 и 14 лет, и теша. Вообше-то, гак я 
ее очень редко называю, чаше -  мама. 
Раньше всегда старался помочь приго
товить семейный ужин. А в последние 
годы чаше стали ходить в кафе или в 
ресторан, но обязательно с украинской 
кухней Ну а если останемся дома, то 
излюбленное блюдо -  это запеченная в 
духовке картошка с мясом, сыром, лу
ком, майонезом, а на десерт -  домаш
ний медовый торт.

Н.А. Бойко («Славнефть-Мегион
нефтегаз»): Этот праздник, как и Но
вый год, мы отмечаем в домашнем кру
гу с цветами и застольем. А вот о подар
ке я не скажу -  секрет.

В.Н. Нестеров («Славнефть»): 
Торт покупаю и цветы. А для праздно
вания у нас сложилась традиция: выез
жаем в деревню на шашлыки Готовим 
пополам: в праздничный день, само со
бой, супругу от дел освобождаю, жарю

шашлыки сам, ну а накануне вечером 
она готовит мясо. Очень жалко, что не 
можем позвать с собой друзей: у нас 
большая собака и ее все боятся, так что 
празднуем семейным кругом.

Ю .И. Рыков («Сювнефть»): Поз
дравляю всегда. Особенно приятно 
привезти из командировки какую-ни
будь диковинку, что-нибудь оригиналь
ное. 8 Марта -  это еше один выходной 
день, когда можно отдохнуть в семье. 
Жалко, в этом году я буду в отъезде и 
смогу поздравить только телеграммой 
Обычно, если я в Москве, мы отмечаем 
праздники с друзьями, три-пять семей, 
на природе в Подмосковье. Хоть это 
изначально и исторический праздник, 
но в этот день можно лишний раз вы
сказать свою любовь и уважение близ
ким. Конечно, с годами чувства теряют 
остроту, но я рад. что нам их удалось со
хранить. Важно, чтобы желание дарить 
цветы и говорить теплые слова возни
кало не только на праздник.

С.А. Котов («Сювнефть»): Цветы 
дарю обязательно и не только на 
8 Марта, но и в обычные дни по душев
ному порыву. Празднуем по-разному: в 
последнее время этот день стали чаше 
отмечать у теши, с ее гостями. Мы их 
хорошо знаем и. конечно же, готовим 
для всех подарки.

С.И. Берегом («Сювнефть-Меги- 
оннефтегаз»): 8 Марта я обычно рано 
утром ухожу из дома и возвращаюсь с 
живыми цветами для любимой и един
ственной. Какой будет подарок, я еше 
не решил. Но цветы к нему куплю обя
зательно. Я знаю, что для моей жены 
Галины они очень много 
значат. ■

V

В заверш ение хочет ся напомнит ь бессмертные 
слова Булат а Окудж авы:

Давайте восклицать, друг другом восхищаться 
Высокопарных слов не надо опасаться.
Давайте говорить друг другу комплименты,
Ведь это все любви прекрасные моменты!

Подготовила Екатерина А Р К У Ш А

П Р О Ф Е С С И Я  У  М Е Н Я  О Г Н Е Н Н А Я  . >
Г 1 Р О И  Н Д Ш 1 Г О  В Р 1 М 1 Н И

Современные женщины успешно осваивают мужские специальности,
по результатам труда нередко опережая сильный пол

ной, разнообразием, возможностью 
преодоления трудностей. Я сильная, 
для меня преодоление трудностей яв
ляется проверкой, возможностью са
моутвердиться. Люди на горы взбира
ются, а я тут каждый день покоряю 
свои вершины. У меня в семье все жен
щины сильные -  порода у нас такая. 
Вот, например, сестра моей мамы четы
ре концлагеря прошла, до сих пор жи
вая. бабушка пережила войну, детей 
вырастила, что только на ее долю не 
выпадало — все преодолела. И я чувст
вую с ними генетическую связь. Чтобы 
быть в форме, стараюсь вести здоровый 
образ жизни, гимнастикой йогов зани
маюсь Люблю все рискованное и 
сложное -  вот на крышу в прошлом го
ду даже лазила, начальник меня, прав
да. за это потом отчитал. Но рискован
ное -  не значит безрассудное. Профес
сия у меня огненная, даже страшная 
иногда -  работаю с газом, поэтому тре
буется строгое соблюдение техники 
безопасности.

-  А как мужчины реагируют, когда 
узнают, что вы работаете сварщиком ? 
Как складываются отношения с пред
ставителями аиьного пола на работе?

-  По-разному. Муж нормально 
воспринимает. У меня дома есть свароч
ное оборудование, так что, если что-то 
надо заварить -  без проблем. Машину 
мужу заваривала, друзья его потом при
ходили. просили, чтобы и им помогла. 
Но некоторые представители сильного 
пола относятся с предубеждением. Вот 
недавно один мужчина сказал, что если 
я заварю, то он «повесится*. Сам нс 
смог справиться, но и мужское самолю
бие ему преодолеть невыносимо.

Я уже много лет работаю в муж
ском коллективе. Отношения склады
ваются нормальные, «подвоспнтываю* 
мужиков иногда.

Я не умею ненавидеть людей Могу 
высказать все, что думаю, но вот нена
висти не испытываю Если человек 
злобный, пустой, завистливый, на ка
кой бы должности он ни работал, я его 
никогда уважать не буду. Считаю, что 
самое главное -  сохранить в себе на 
всю жизнь чувство любви к ближнему. 
Я люблю людей, особенно детей.

-  Расскажите о своей семье.
-  С мужем мы прожили уже 26 лет. 

Мне даже кажется, что сейчас у нас бо
лее гармоничные отношения, чем в мо
лодости. С годами мы стали роднее, по
нятнее друг другу. Он обо мне заботит
ся, а я о нем. Уступаем друг другу, дела
ми домашними вместе занимаемся, де
тей воспитываем, поддерживаем здоро
вый образ жизни.

У нас трос детей: двое мальчиков 23 
и 17 лет и дочь 14 лет. Они меня берегут, 
стараются помочь. Но об одном жалею
-  что я еше одного ребенка не родила. 
Муж упрашивал, когда мне было 40 лет
-  давай, роди. Не согласилась тогда, а 
сейчас уже поздно.

Детьми я горжусь. Средний сын 
учится в нефтяном техникуме. Млад
шая -  ученица 9 класса, в музыкальной 
школе еше учится по классу гитары. 
Недавно Юля заняла второе место сре
ди школьников города на олимпиаде по 
французскому языку. Все, что я нс ус
пела в жизни, понемногу реализуется в 
моих детях. Хочется, чтобы все у них 
хорошо сложилось в жизни, чтобы вы
росли достойными людьми. Очень важ
но в воспитании детей стимулировать 
их интерес к творческому процессу, по
этому у нас дома есть компьютер с вы
ходом в Интернет. Держим дачу, в ос
новном для детей, чтобы нс забывали, 
что такое земля, чувствовали ее, ощу
щали связь с природой.

-  Есть ли у Вас увлечения: шьете.

вяжете, может, какое-то любимое бит- 
до вашего приготовления есть в семье?

-  Умею и шить, и вязать, но на все 
времени не хватает. А блюдо любимое? 
Мужчины мои пельмени любят, чтобы 
пирожки, булочки всегда на столе бы
ли Но основное мое увлечение -  это 
работа. За 30 лет она стала для меня на
слаждением. Опыт есть, уверенность в 
своих силах появилась, твердость руки. 
У сварщика руки должны быть, как у 
хирурга. Здесь реакция нужна мгновен
ная и ум, и глаза -  все должно быть в 
контакте. Еще мне помогает связь с 
природой. Я отношусь к металлу, как к 
живому существу. Когда не поддается, 
говорю ему: «Железо, мы с тобой одной 
крови*, и тогда сразу все получается. 
Вот иногда приходится работать с дета
лью, а она огромная, не знаю сначала, 
как к ней подступиться. Пока к работе 
готовлюсь, поговорю с ней, и она у ме
ня в руках играть начинает, как живая.

Перед Новым годом возили меня 
на буровую разведочную точку, там но
вый станок устанавливали, и вдруг чу
гун лопнул. Меня прямо излома забра
ли Приехала я на буровую, осмотрела 
оборудование, заварила. Буровой мас
тер удивился, что я уже работу завер
шила: «Я, говорит, думал, что ты только 
готовишься, здесь работы ведь дня на 
три*. А чего мне там засиживаться, до
ма стирку бросила. Мне за 
22 года работы в ЦБПО 
чего только сваривать 
нс приходилось, но все
гда для меня важно 
качество моего тру- 
да, потому что моя \ 
небрежность можетv '  ч ^  
сказаться на резуль
татах работы других.
Труд сварщика легко оп
ределить по личному клей

му. Клеймо -  показатель профессио
нального мастерства. У меня клей
мо №4.

-  Ест бы выпала возможность на
чать жизнь заново, что изменили бы? 
Куда бы поиези работать?

-  Если бы все начать сначала, то я 
бы прожила жизнь так же. Мне повез
ло. в ЦБПО я смогла самореализовать
ся как профессионал и как человек. Я 
привыкла к коллективу, в котором ра
ботаю, предприятие стало для меня 
родным. Здесь я пережила и хорошие, и 
трудные для геологии времена.

Сейчас и на предприятии, и в объ
единении произошли большие поло
жительные перемены. Работы стало 
много, а это хорошо. Кредиты дают, 
дома строят -  это тоже хорошо. А ра
ботать мы умеем, и работы не боимся, 
для нас много работы -  просто замеча
тельно, значит -  у предприятия есть 
будущее.

-  Вы сильная, но все-таки женщи
на, и ведь бывает от чего-то и Вам боль
но и обидно?

-  Трудно и обидно мне бывает 
только от непонимания. Остальное все 
можно решить, во всем разобраться. А 
если меня не понимают или не хотят 
понимать -  вот тогда мне и трудно, и 
обидно.

Вот такая это женщина, укрощаю
щая огонь: с сильным характером, сме
лая в делах, поступках, высказываниях. 
Выбрав в молодости профессию, она не 
изменила ей ни разу за 30 лет, как бы тру
дно нс приходилось. Замечательный ра
ботник, болеющий душой за качество 
своего труда, судьбу родного коллектива, 

она остается хорошей женой и забот- 
i  ливой матерью, просто симпатичной 

женщиной. Конечно, она не един
ственная обладательница таких до
стоинств, но есть в ее характере од

на отличительная черта, не так часто 
встречающаяся в наше время -  нерав

нодушие ко всему, что се окружает.
Беседовала Лариса ГОРКИНА
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СЛАВНЕФТЬ

« СЛАВНЕФТЬСТРОИ» ТЕСНИТ КОНКУРЕНТОВ
И З  Ж И З Н И  * Д О Ч 1 К »

300 миллионов рублей будет израсходовано «Славнефтью» в 2001 году
на строительство и капремонт в Ярославле

«У нас создается крупнейш ий 
строительный трест «Славнефть
строй*. Ежегодный объем строи
тельства запланирован на уровне 8 
миллиардов рублей И мы пока о т 
даем эти деньги чужим дядям. П о
этому принято решение: все. что 
касается нового строительства, ре
ко н с тр у кц и и  и м одернизации, 
строительно -м онтаж ны х работ, 
передать в ведение новой структу
ры *. — делился планами К ом па 
нии президент Н Г К  «Славнефть* 
М ихаил Гуцериев на встрече с 
представителями трудового колле
ктива ЯНОСа в марте 2000-го.

С той поры прошел год. Было 
создано ЗАО «Строительная ко м 
пания «Славнефтьстрой». Сегодня 
ком пания работает не только на 
объектах «Славнефти*, но и вы 
полняет заказы сторонних пред
приятий  и ф ирм, потеснив при 
этом многие строительные пред
приятия , сущ ествую щ ие подчас 
уже не одно десятилетие.

Генеральным директором  С К 
«Славнеф тьстрой* был назначен 
Яков Хунис. И уже под его непо
средственным руководством соз
давался Ярославский филиал, к о 
торый возник на базе второго спе
циализированного  рем онтно - 
строительного  управления. В 
епархию нового предприятия сра
зу же перешли не только больш ин
ство заказов «Ярославнеф теорг
синтеза* (Я Н О С  выступает сейчас 
основны м  заказчиком  «Слав- 
нефтьстроя*) и Н П З  имени М ен 
делеева. но и возведение и ремонт 
объектов социально-бы тового на
значения для города и области.

О том. что сделано и что еше 
предстоит, рассказывает замести
тель директора по капитальному 
строительству ярославского ф или
ала ЗАО «Строительная компания 
«Славнефтьстрой* Сергей Чубарук.

— Сегодня в филиале работает 
450 человек. Это более чем в два 
раза превышает число работников

На строительной площадке объекта ТИТ - 128 (гак официально называется возво
дящаяся пристройка к зданию заводоуправления ОАО «Славнефть-Ярослав- 
нефтеоргстггсз») царю необычайная чистота и порядок. В ровный ряд выстро

ились аккуратно выкрашенные передвижные бытовки, прорабская. Подъехавший са
мосвал ожидает своей разгрузки. Рабочие в фирменной спецодежде нагружают керам
зит на подъемную площадку -  проводится теплоизоляция крыши...

Прошло немногим более четырех месяцев, а на том месте, по которому еще недав
но мы ходили в заводскую столовую, на автобусную остановку или в здание заводоупра
вления. уже красуется трсхэтажнос здание из белого кирпича. На наших глазах, день за 
днём, в мороз, слякоть и непогоду поднимались этажи, вырисовывались оконные про
ёмы. лестничные площадки, силуэты будущих кабзшетов и коридоров.

Бригада каменщиков (бригадир В Кукушкин) справилась со своей задачей на «от
лично*. Такую оценку ребята получили не только из уст «сторонних* наблюдателей. Они 
заслужили благодарность от руководства ярославского филиала ЗАО «Строительная 
компания «Славнефтьстрой*. В доказательство искренности этих теплых слов бригаде 
была подарена микроволновая печь. Тот, кто сталкивался с работой на стройке, поймет 
ценность такого подарка.

Каждый человек, работающий в «Славнефтъстрое», достоин уважения. Взять хотя 
бы прораба участка Владимира Крюкова. Он - строитель с пятнадцати лет. За сорок лет 
своего трудового стажа поработал на многих строительных площадках, как в Ярослаалс, 
так и за его пределами. Дом для сирот, выстроенный и сданный под ключ за 5 месяцев 
на территории Толгского монастыря -  особая гордость Владимира Дмитриевича, да и 
всей строительной компании «Славнефтьстрой*. «Я работал во многих строительных 
фирмах, в разных коллективах. -  говорит Крюков. -  Но здесь встретил особую атмо
сферу профессионализма, ответствен ности, сплочённости*. ■

наш его «предш ественника» — 
С Р С У-2 . Программа очень серьез
ная и обшзтрная. По генеральному 
подряду только в этом году нам 
предстоит освоить примерно 300

м иллионов рублей Н ескол ько  
объектов будут сданы уже в н ы 
нешнем году.

Н априм ер , оздоровительны й 
ком плекс  «Березка». М ы заним а

емся его реконструкцией . Сейчас 
там ведутся работы по устройству 
фундаментов станции биологиче
с ко й  о ч и с тки  и м едпункта . На 
глазах у заводчан возводится п р и 
стройка к  зданию заводоуправле
ния. Началась подготовка к стро
ительству б ы товок водопровод
ных и очистны х сооруж ений. С 
февраля приступили к капиталь- 
ному ремонту установки 24/6 на 
Я Н О С е, в марте начнем ремонт 
К М -2  Наш филиал строил и н о 
вый ком плекс производства и рас
ф асовки товарных масел на М е н 
делеевском Н П З .

П одготовили всю проектную  
докум ентацию  и уже в ближайшее 
время п р и ступ и м  к возведению  
м алосемейною  дома по улице Ры- 
качева. А рядом уже ведется ре
конструкц и я  общ ежития. Словом, 
задел большой.

— Но, наверное, итоги подво
дить еще рано?

— Почему? Есть уже и первые 
результаты. С вы соким и оценкам и 
по качеству за пять месяцев был 
построен дом сирот на территории 
Толгского  монастыря. В ушедшем 
году сданы две двухэтажные при- 
стройки  к «Дому малютки» в Сред
нем поселке. В этом году планиру
ем ввести еще четыре подобных 
сооружения.

— Успех лю бого мероприятия 
зависит от коллектива, которы й 
трудится над его реализацией. Что 
Вы можете сказать про работников 
вашего филиала?

— Коллектив у нас хорош ий. 
При поступлении кажды й прохо
дил собеседование. Со м ногим и  
директор филиала Александр С ер
геевич Верин встречался лично. И 
хотя процесс ком плектования кад
рами еще не завершен, м ож но с 
уверенностью  сказать: «ш абаш ни
ков» на наш их стройплощ адках 
нет и нс будет. Здесь место только 
для профессионалов.

Беседу вел Дмитрии ПЛАТОНОВ

«КАРОСА» ПОКОРИЛА СИБИРЬ
Р 1 Л И К В

Необычный памятник появился в феврале в Мегионе.
На территории автотранспортного предприятия 

по вахтовым перевозкам (АТП по ВП) «Славнефть-Мегионнефтегаза»
на постамент был поставлен автобус «Кароса»

Чем заслужила именно эта ма
шина столь почетную миссию -  
стать на «старости лет* памятни
ком? Дело в том. что это самый пер
вый чешский автобус, который де
сять лет назад появился на сибир
ской земле. С него началось сотруд
ничество российских нефтяников с 
фирмой «Карекс*. Он прибыл в Ме- 
гион в феврале 1991 года и стал пер
вой транспортной единицей только 
что созданного предприятия. Его 
гаражный номер 0001. Сейчас в 
«Мегионнефтегазе» уже 64 «Каро- 
сы*. Более того, сегодня почти все 
нефтедобывающие предприятия 
Ханты-М ансийского округа пере
ходят на эти автобусы как наиболее 
надежные и комфортабельные.
Иными словами, «Кароса» покори
ла Сибирь. Поэтому и возникла 
идея самый первый автобус, добро
совестно отслуживший свой срок, 
превратить в памятник.

Открытие памятника, несмотря 
на мороз, получилось торжествен
ным и многолюдным. Сначала разре
зали ленточку, затем генеральный ди
ректор «Славнефть- Мсгионнсфгега- 
за* Владимир И т а т ко  разбил бутыл
ку с шампанским и сказал неболь
шую речь о том, что автобус будет на
поминать потомкам о самоотвержен
ном труде нынешнего поколения.

И вот, наконец, сверкающая чи
стотой. украшенная шарами и фла
гами «Кароса» въехала на пьедестал, 
за рулем -  сё первый водитель Але-

УЖ ЛУЧШЕ 
ПУСТЬ ВКЛЮЧАЮТ

РАДИО
П И С Ь М О  В Р С Д А К Ц И Ю

ксандр Марченко. Именно он де
сять лет назад вместе с напарником 
получил эту машину на границе с 
Чехословакией.

— Хороший автобус, работать на 
нем было одно удовольствие, -  го
ворит Александр Григорьевич. -  
Когда с ним расставался, даже серд
це замерло.

Сейчас у него новая машина, 
той же марки. Но еше комфорта
бельнее.

На открытии памятника в каче
стве почетных гостей присутствова
ли представители АО «Карекс* -  
Владислав Йоза и Павел Уллман. Но 
цель их визита — не только празд
ничные торжества в честь юбилея 
транспортников (в феврале АТП по

ВП отмечало свое десятилетие). 
Сейчас решается вопрос об органи
зации на базе АГП  по ВП ОАО 
«Славнефть-Мегионнефтегаз* ре
гионального сервисного центра по 
обслуживанию автобусов марки 
«Кароса». Так что сотрудничество 
«Славнефть- Мсгионнсфтсгаза* и 
АО «Карекс» продолжается и даже 
переходит на новый уровень.

К  слову, «Кароса* -  это не пер
вый в Мегионе автомобиль на по
стаменте. Уже много лет возле упра
вления технологического транспор
та №1 возвышается трубовоз «Урал» 
с надписью «Водителям Ватинской 
автотранспортной колонны -  пер
вопроходцам трасс Самотлора».

Оксана Ш ЕСТАКОВА

Мы получили 
первое послание

Н ГК  «Славнефть» — компания, 
на наш взгляд, вполне респектабель
ная. И работать в ней должно быть 
престижно для любого сотрудника.

Корпоративная этика и внешний 
имидж «Славнефти* постоянно под
держиваются практически всеми де
партаментами холдинга. Тем обид
нее, что незначительные, на первый 
взгляд, мелочи подчас сводят на нет 
работу целых коллективов. Речь идет 
о нашей столовой и о весьма навяз
чивом музыкальном сопровождении 
обедов, ленчей и кофе. В солидной 
фирме все, в том числе и музыка, 
должно быть качественным и солид
ным. Но ежедневно, заходя в столо
вую, мы слышим бьюшие по ушам 
децибелами примитивно-сентимен
тальные. как мыльные оперы, и по- 
лувульгарные напевы дворового и 
«блатного* шансона. Мы не раз про
сили работников столовой сменить 
репертуар, но все эти просьбы и по
желания эффекта нс возымели М о
жет быть. письмо, опубликованное в 
нашей корпоративной газете, по
влияет на ситуацию.

И еще, на наш взгляд, и многие с 
нами согласятся, утолить голод в на
шей столовой — удовольствие слиш 
ком дорогое даже для работников 
нефтяной компании. Кстати, когда 
«Славнефть* ра змешалась в офисе на 
Кутузовском, там обеды были значи
тельно дешевле, вкуснее и разнооб
разнее.

С уважением, сотрудники Н ГК 
«Славнефть*: А. Щукина, А. Гудков,

М. Елизарова
(всего двенадцать подписей)

СЧЕТ 3:1!
С П О Р Т

Обыкновенное чудо 
сотворили 

волейболисты 
ярославского 
«Нефтяника»

Для начала цитата из газеты 
«Спорт-экспресс*: «Предполо
жить можно было всё. что угодно, 
но только не это. Несомненно, 
ярославцы могли достойно проти
востоять одному из лучших клубов 
мира, в котором собраны волей
больные «сливки» из разных 
стран, однако в победу российско
го середнячка мало кто верил. А 
обернулось дело если и нс разгро
мом, то вполне уверенным выиг
рышем «Нефтяника*.

Действительно, скажи кто-ли
бо перед началом встречи в яро
славском спорткомплексе «Ат
лант», что наши парни столь уве
ренно (3:1) выиграют, пожалуй, у 
самого именитого волейбольного 
клуба Старого света, его, скорей 
всего, подняли бы на смех. «Каза 
Модена* в европейском волейболе 
— это «Бавария*, «Реал» или «Ман
честер Юнайтед» в европейском 
футболе. Главный тренер ярослав
ского «Нефтяника» Сергей Ш ляп
ников на состоявшейся за не
сколько дней до игры пресс-кон
ференции вполне реалистично 
оценивал шансы своих подопеч
ных: «Меня больше волнует нс ре
зультат, а качество игры, ведь на
шими соперниками будут супер
звезды мирового волейбола. Мат
чи с «Моденой» должны стать хо
рошей школой перед решающими 
играми чемпионата России, кото
рые у нас ещё впереди*.

В Ярославль на первый матч 
четвертьфинала Кубка Европейской 
конфедерации волейбола приехала 
не просто одна из ведущих команд 
Италии, а суперкоманда мирового 
класса. Поэтому неудивительно, что 
явно нс рассчитанный на подобный 
наплыв болельщиков зал в «Атлан
те» был переполнен Впервые в ис
тории ярославского телевидения во
лейбольный матч транслировался не 
в записи, а шёл в прямом эфире.

В первой партии хозяева пло
щадки явно не справлялись с по
дачами и только два раза смогли 
сравнять счёт. Но уже во второй 
уверенно и раскрепощённо начал 
действовать наш связующий Де
нис Гаркушенко. Его неудобные 
для соперников подачи (Денис -  
левша) нс раз заставляли ошибать
ся звёзд на противоположной сто
роне площадки.

Победа «Нефтяника», сотво
рившего это маленькое чудо, вполне 
заслуженна. Ралости хозяев площад
ки и многочисленных болельщиков 
не было предела. Губернатор Яро
славской области А. Лисицын даже 
обещал выдать нашей команде со
лидную премию -  около 10 тысяч 
долларов. «Хочу сказать всем ребя
там спасибо -  такой праздник пода
рили они Ярославлю», -  сказал на 
послематчевой пресс-конференции 
Сергей Ш ляпников. И конечно, 
свой вклад в победу, пусть нс столь 
значительный (лавры по праву при
надлежат шрокам и тренеру), внес и 
главный спонсор команды -  НГК 
«Славнефть».

Но чудо случается нс часто. И 
если ярославцам не удалось в ответ
ном матче его повторить (одна неис
товая поддержка тиф<}юзн чего сто
ит), то всё равно даже единственная 
победа в официальном матче над са
мой титулованной командой Ита
лии по праву вошла в историю на
шего волейбольного клуба.

Константин ДЕМ ЬЯНСКИЙ
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